

Individuelle Förderung und Binnendifferenzierung im Spanischunterricht

Ramin Azadian

Der Workshop befasst sich mit den verschiedensten Möglichkeiten der individuellen Förderung und Binnendifferenzierung weit über das der Allgemeinheit bekannte Prinzip Fundamentum/Additum hinaus. In einem kurzen Vortrag erhalten die Teilnehmer einen Überblick zu den Problemen und Chancen der Binnendifferenzierung und der individuellen Förderung und lernen ausgewählte Arten der Differenzierung in der Theorie kennen, bevor sie diese mit Beispielen aus der Praxis untermauern. Die Stellung des kooperativen Lernens innerhalb des Spektrums der individuellen Förderung wird nachhaltig untersucht und mit einem Methodenkatalog in seiner Bandbreite dargestellt. Beispiele aus der Unterrichtspraxis unterstreichen in verschiedenen Phasen die gemeinsam erarbeiteten Inhalte. Eine kurze Feedbackrunde schließt den Workshop ab.

Der Workshop ist kompetenzorientiert aufgebaut, das heißt die Teilnehmer sind in jeder Phase aktiv und eignen sich, zum Beispiel, indem sie selbst kooperative oder differenzierende Arbeitsformen in einer Aufnahmephase anwenden, diese als praktische Instrumente der Binnendifferenzierung und individuellen Förderung an.